

<http://pelerinagesdefrance.fr/Saint-Blaise-a-Metz-3383>



Saint Blaise a Metz

- Pèlerinages régionaux - Lorraine -



Date de mise en ligne : mercredi 22 janvier 2020

Pèlerinages de France - Tous droits réservés

Pèlerinage saint Blaise à Metz Le 3 février 2020

Pèlerinage saint Blaise à Metz le 3 février 2020, comme chaque année.

« L'église Saint-Eucaire de Metz est l'un de ces monuments de la ville de Metz qui peut témoigner de nombre de siècles passés !

Construite au XIIe siècle près de la porte des Allemands, elle est retouchée encore au XIVe, puis au XVe siècle.

Base romane très simple et pure donc, pour en arriver à un portail d'un gothique flamboyant, dont le nom seulement suffit à la compréhension du style d'architecture.

Par ailleurs, elle encadre le dernier pèlerinage médiéval de Metz qui a encore lieu aujourd'hui : tous les 3 février, les fidèles y viennent en procession pour faire bénir des pains et brioches sous la protection de saint Blaise, dans le but d'éviter les maux de gorges.

Les reliques, c'est à dire les restes sacrés, de saint Eucaire sont en effet enterrés sous cette église.

Ajoutons encore que avant la cathédrale de Metz ne possède la cloche de la Mutte, c'était la Bancloche de Saint-Eucaire qui mettait la ville en alerte quand il le fallait. »

Saint Blaise de Sébaste

Martyr en Arménie (316)

Il naquit, vécut et mourut, dit-on, en Arménie.

Il était médecin quand il fut choisis comme évêque de Sébaste. Il fit d'une caverne du mont Argée sa résidence épiscopale et y guérissait aussi bien les hommes que les bêtes sauvages. Ce pourquoi il fut remarqué par le gouverneur de la Cappadoce qui avait besoin d'animaux sauvages qu'il devait livrer pour les jeux du cirque. Il fit arrêter saint Blaise et voulut le noyer dans un étang. Ce qui ne fut pas possible. Blaise marchait sur les eaux. Revenu sur la berge, il fut décapité.

Illustration : Saint Blaise devant le gouverneur romain - scène de la vie de saint Blaise, évêque de Sébaste en Arménie, martyr sous le règne de l'empereur Licinius (IVe siècle). Vitrail de la région de Soissons, début du XIVe siècle.

A lire : 'De St Blaise à Jean Cocteau : le chemin de la simplicité' - diocèse de Metz.

L'église Saint-Eucaire de Metz (quartier Outre-Seille) est chaque année le cadre du traditionnel pèlerinage de

la Saint Blaise. Près de 4 000 personnes y assistent, venant vénérer les reliques de saint Blaise, sorties exceptionnellement le jour de la fête de son martyr. Plus de 10 000 petits pains sont également bénis à cette occasion.

Saint Blaise, médecin et gouverneur des Romains, fut décapité un 3 février en 316 après J.-C. Une de ces invocations les plus célèbres est celle de la guérison des maux de gorge, qui se répandit avec succès comme une croyance populaire dans tout le monde Antique. Chaque année, selon la tradition, des fidèles accourent en grand nombre pour faire bénir des petits pains qu'ils achètent devant l'église. De quoi croire le diction des pèlerins : « Devant Saint Blaise, tout mal s'apaise »

Sites à consulter

[tout Metz](#)

[Nominis](#)